



**I LEGISLATURA**

**INFORMACIÓN CDMX**

## Policías usarán “fuerza mortal” contra crimen, dice Amieva

**PHENÉLOPE ALDAZ**

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública podrán hacer uso de la “fuerza mortal” para repeler agresiones de los delincuentes, advirtió ayer el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, José Ramón Amieva.

Reprobó que en las redes sociales se cuestione y denueste la actuación de los policías.

La jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum, se pronunció por priorizar el acceso a la justicia y los derechos humanos.

De enero a la fecha han muerto 21 policías en el cumplimiento de su deber.

# Policías harán uso de la “fuerza mortal”: Amieva

- Seguirán los protocolos para salvaguardar su vida y de los ciudadanos, afirma
- Lamenta que en las redes sociales se demerite la función de los elementos

**PHENÉLOPE ALDAZ**

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

De ser necesario, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capitalina harán uso “de la fuerza mortal” para repeler agresiones de delincuentes, advirtió el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva.

“No vamos a poner en riesgo la vida de los compañeros policías, no vamos a permitir que se agreda, van a tener que responder y será a través del protocolo del uso de la fuerza, que involucra el uso de la fuerza mortal cuando sea necesario”, enfatizó.

Durante la entrega de nuevas unidades al Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) y a la SSP, Amieva hizo un recuento de los últimos intentos de asalto en los que los agresores atacaron a los policías con armas de fuego.

“[El lunes pasado] un grupo de personas intentó asaltar un establecimiento mercantil en la colonia Condesa. Lo mismo: se intervino, se les enfrentó —porque agredieron con un arma de fuego a los elementos de policía—, también se les tuvo que herir, porque no vamos a poner en riesgo la vida de los policías”, dijo.

Amieva Gálvez precisó que cuando se amenaza a algún elemento su primer objetivo siempre será el de salvaguardar su vida, la de la víctima e incluso del propio delincuente, pero si se ven amenazados se hará uso de la fuerza en legítima defensa.

“Lo primero que llega a hacer un elemento policial es advertir, después utiliza una fuerza que es incapacitante de manera temporal y después, si esta amenaza o esta agresión va en contra de su integridad, tiene que utilizar el uso de la fuerza mortal y, de verdad, ningún policía quiere generar daño, pero no podemos nosotros ser ajenos a cualquier agresión”, insistió.

**“Lo primero que hace un policía es advertir, después utiliza una fuerza incapacitante y si esta amenaza va en contra de su integridad, tiene que utilizar el uso de la fuerza mortal”**

**JOSÉ RAMÓN AMIEVA**

Jefe de Gobierno de la CDMX

El mandatario manifestó su “apoyo total” al secretario de Seguridad Pública, Raymundo Collins, y a las cor-

poraciones policiales, y lamentó que a través de las redes sociales a veces se critique su actuación.

“Me genera dolor cuando veo en redes sociales que buscan demeritar la función policial y la función de emergencia y rescate. No me preocupa mucho el impacto que puede generar en las redes cuando ciertas personas dicen: ‘Destinan a los policías a esto’, ‘los policías actuaron así’, ‘los cuerpos de emergencia no llegaron’, ‘la policía no está actuando’, porque quienes verdaderamente saben, quienes sienten son las personas a quienes les han salvado la vida, a las personas que, de manera cotidiana, apoyan.

“Cuando llega una mujer en crisis porque está siendo extorsionada telefónicamente con que tienen secuestrado a su nieto y la apoya un policía, a esa mujer no se le va a olvidar el uniformado que intervino, o la mujer policía que frustró un secuestro o la persona que es rescatada de un vehículo con estas condiciones. Eso no se le olvida a la gente”, destacó.

Al respecto, el jefe de la policía Raymundo Collins, especificó que se hará uso de la “fuerza mortal” bajo “las circunstancias en las que algún elemento de la sociedad esté en peligro su vida, cuando algún delincuente esté poniendo en peligro la vida de alguno de ustedes o de la policía”. ● Con información de Andrea Ahedo

Fecha 26-SEP-2018Página 4Sección Ciudad

I LEGISLATURA

# Insisten en aumentar tarifas al transporte

SELENE VELASCO

Después de que el Jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, prometió no aumentar tarifas de transporte público,

choferes buscarán revertir su anuncio.

Amieva dijo que los costos del pasaje no deben ser pretexto para mantener las unidades en buen estado.

En caso de fallas, dijo, cada ruta deberá detener la unidad hasta que sea arreglada.

Sin embargo, integrantes de Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) advirtieron que, de no subir las ganancias, los accidentes por las unidades en mal estado aumentarán.

“Si no hay incremento de tarifas para sacar nuestros costos y poder renovar la flota, los accidentes se sucederán

por falta de mantenimiento y la compra de refacciones hechas para poder cumplir”, dijo Nicolás Vázquez, representante de FAT.

Sin un aumento, indicó el líder transportista, se repetirán casos como el de Cuautepec, en Gustavo A. Madero.

El fin de semana 19 personas resultaron lesionadas luego de que un microbús se impactara tras quedarse sin frenos.

Vázquez añadió que integrantes del Metrobús y corredores con esquema empresarial, reclaman garantías del Gobierno para negociar un

incremento.

Dijo que el Gobierno de Miguel Ángel Mancera, había abierto la posibilidad de obtener una tarifa indexada a la inflación y tener ganancias de 26 por ciento.

“Entre 2015 y este año se han retirado alrededor de 5 mil microbuses. No puede haber transporte de primera con tarifa de tercera”, agregó.

# Impulsan con UAM emprendedurismo

REFORMA / STAFF

El Gobierno de la CDMX busca detonar la cultura emprendedora en la comunidad de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

Francisco Caballero, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, explicó que mediante visitas, cursos,

asesorías y talleres quieren atraer a los estudiantes a las actividades del Centro de Innovación y Escalamiento para Empresas de Tecnología Limpia y Empresas de Fabricación Avanzada "Cleantech Labs CDMX".

"Fomentamos el desarrollo científico y tecnológico, así como la materialización

de aquellos proyectos de emprendedoras y emprendedores de alto impacto, startups o empresas que provengan de la comunidad de la UAM", indicó Caballero.

Para ello, se firmó un convenio con la UAM y la

Secretaría de Desarrollo Económico, el Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso), Innovación Social y Ambiental (ISA) y Materiam.

Caballero aseguró que con dicho acuerdo, los uamistas emprendedores tendrán mayor facilidad para acceder al primer laboratorio urbano para el desarrollo de prototi-

pos y pruebas.

Además, tendrán al alcance esquemas de financiamiento (créditos, capital de riesgo y crowdfunding) para obtener recursos para la fabricación de prototipos, producción piloto o fabricación de piezas y componentes.

Los sectores que se quiere desarrollar son energía, agua, manejo y transformación de residuos, movilidad, construcción sustentable, industria aeroespacial, automotriz, electrónica, dispositivos médicos y el internet de las cosas, así como diseño e industrias creativas.

Difieren áreas por espectacular

# Enreda Seduvi aval de anuncio

Ubica una Dirección irregularidades de otra al otorgar el permiso a cartelera en Polanco

VÍCTOR JUÁREZ

La reubicación del espectacular en Virgilio 25, en Polanco, ya generó discrepancias entre dos áreas al interior de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi).

Mientras la Dirección de Normatividad y Apoyo Jurídico -entonces a cargo de Sergio Rosey- avaló el relocalizar el anuncio de Tlalpan a Miguel Hidalgo, la Dirección de Patrimonio Cultural -que encabeza Beatriz Eugenia Pérez Méndez- enlistó las irregularidades de dicha autorización.

En un oficio enviado el 11 de septiembre a la defensa de los vecinos inconformes,

la propia Seduvi reconoce no haber encontrado un dictamen técnico para la instalación de ningún tipo de anuncio en el predio señalado.

“Por lo que corresponde al ámbito de competencia en materia estrictamente de conservación patrimonial de esta Dirección, se realizó la revisión de los archivos que obran en la misma y no se localizó antecedente alguno en el inmueble en cuestión”, detalla el oficio Seduvi/CG-DAU/DPCU/3659/2018.

Además, un año después de la autorrealización y casi un mes después de la instalación, la dependencia observó que la estructura publicitaria fue trasladada a un predio dentro del Área de Conservación Patrimonial y que colinda con un inmueble enlistado por el INBA con valor artístico, Masaryk 360.

“A partir de la vía de amparo, nos contesta hoy Seduvi (un oficio) en donde reconoce, otra área, que el espectacular no cabe. La Seduvi lo otorga en febrero de 2017 y hoy, septiembre de 2018, dice que no cabía, pero no lo quitan”, dijo José Luis Guerrero, abogado de los opositores.

REFORMA publicó el 7 de septiembre que en pleno Pasaje Polanco, la Seduvi y la Autoridad del Espacio Público (AEP) habían autorizado la reubicación de un espectacular proveniente de Topilejo, en Tlalpan, en beneficio de

la empresa Casa Publicidad y Asociados.

Ahora, la defensa vecinal espera que esto derive en un juicio de lesividad para nulificar la autorización.

“Están en esa obligación. Si como autoridad tú reconoces que te equivocaste, tienes que proceder a la vía de resarcimiento, que sería el juicio de lesividad o simplemente anular el oficio, pero no tenemos respuesta clara”, estimó Guerrero.

Reconociendo el error de la reubicación, el titular de la AEP, Roberto Remes, adelantó que buscaría una mesa de trabajo para retirar el anuncio por la vía de la conciliación, sin afectar los derechos de la empresa en primera instancia.

## A la vista

La legalidad del anuncio fue cuestionada desde el inicio por los vecinos.

**2017, FEBRERO.** La Seduvi autoriza la reubicación del autosoportado en Polanco.

**2018, SEPTIEMBRE.** La empresa instala la estructura durante la madrugada.

**SEPTIEMBRE 11.** El INVEA impone sellos de suspensión al anuncio. La Dirección de Patrimonio Cultural señala las anomalías del permiso otorgado.

**SEPTIEMBRE 20.** Los vecinos se amparan contra el silencio de la Seduvi para explicar las razones de la instalación del anuncio.

**2 MIL ESPECTACULARES ILEGALES**

# Sigue riesgo por anuncios

La Ley de Reconstrucción ordena su retiro

**POR JONÁS LÓPEZ**

[jonas.lopez@gtmm.com.mx](mailto:jonas.lopez@gtmm.com.mx)

En la Ciudad de México existen más de dos mil anuncios espectaculares instalados

ilegalmente en azoteas.

A pesar de que están prohibidos en la Ley de Publicidad Exterior, en la Ley de Reconstrucción se ordena su retiro.

Y de que significan un riesgo para la vida de los inquilinos, pues contribuyen a un colapso en caso de sismo.

Como ocurrió el 19S con

el edificio ubicado en la calle Torreón esquina Viaducto en la Delegación Benito Juárez, donde murieron cinco personas.

“A pesar de que se derrumbó efectivamente el de Torreón y Viaducto y que la Ley de Reconstrucción de la Ciudad de México habla, precisamente, del retiro de los anuncios espectaculares en las azoteas, porque representan un riesgo de protección civil, riesgo que ya tienen reconocido las autoridades aproximadamente desde 2006, este año ha sido prácticamente un año perdido, la verdad es que no se hicieron los retiros que se

tenían que hacer”, dijo Jorge Carlos Negrete, presidente de la Fundación por el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano.

En la Ciudad de México, existen mil 200 espectaculares en azoteas en el padrón del Gobierno capitalino, y más de mil fuera de los padrones gubernamentales.

Se trata de un negocio anual de unos cuatro mil millones de pesos.

Durante el último año, la autoridad cuando mucho ha retirado 30 anuncios, acusó Negrete.

Fecha 26-SEP-2018Página 2Sección Ciudad

I LEGISLATURA

## Arreglará centro comercial socavón

SELENE VELASCO  
E IVÁN SOSA

Pulso Inmobiliario, la empresa a cargo de la plaza comercial Encuentro Oceanía, deberá reparar el socavón en el cruce de las avenidas del Peñón y Oceanía, bajo la estación del Metro Oceanía, informó el Gobierno capitalino.

Un dictamen elaborado por la Secretaría de Protección Civil y el Sistema de Aguas establece que la apertura fue oca-

sionada por las deficiencias en la construcción del muro milán, que separa los estacionamientos subterráneos de la plaza y el subsuelo.

“Se derivó por el deficiente diseño y construcción del muro de contención que debería contener el suelo y garantizar estabilidad en la excavación profunda”, concluyeron las autoridades.

Según el dictamen, el socavón mide 50 metros de largo por 6 metros de ancho, en el tramo poniente de la Avenida del Peñón, con una profundidad de unos 10 metros.

**EL METRO NECESITA MILLONES.** Reparar los hundimientos de la red requeriría dinero y parar el servicio por meses.

## HUNDIMIENTOS

# Solución en Metro requiere millones

**Además de 900 mdp, sería necesario parar ocho meses la Línea 5**

**POR JONÁS LÓPEZ**  
jonas.lopez@gimm.com.mx

Solucionar los hundimientos del suelo que están afectando la infraestructura del Metro requiere inversiones millonarias y suspensiones del servicio durante meses.

Excélsior dio a conocer el martes que hay puntos de la red de Metro como Pantitlán, el intertramo Oceanía-Terminal Aérea de la Línea 5 y la zona norte de la Línea 3 que padecen hundimientos que afectan la infraestructura, de acuerdo con un diagnóstico del Plan Maestro del Metro 2018-2030.

Jorge Jiménez Alcaraz, director del Sistema de Transporte Colectivo (STC), detalló que en el caso del intertramo Oceanía-Terminal Aérea, de la Línea 5, hay un proyecto que consiste en construir un túnel que pase por el Peñón

## Los reconocen por evitar suicidios

Nancy López Martínez es policía del Metro, tiene apenas dos meses vigilando la estación Balderas y, el pasado 4 de septiembre, evitó que una usuaria se quitara la vida arrojándose al paso de un tren.

"Fue una chica de 19 años, la cual encontramos cortándose las venas. Le quité el objeto con el que se cortaba y pedí apoyo de acuerdo con nuestros protocolos. La prioridad era que no se arrojará", relató.

de Los Baños, pero requiere una inversión de, al menos, 900 millones de pesos.

"Hay un proyecto ejecutivo que vamos a dejar para la siguiente administración, costaría aproximadamente 900 millones de pesos sólo ese túnel y habría que suspender la operación en parte de la línea, unos ocho meses", indicó.

La suspensión incluiría algunas de las estaciones más importantes por afluencia de la Línea 5 como son Pantitlán, Terminal Aérea y Oceanía.

El caso del complejo Pan-

Como López Martínez, más de 100 policías y trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC) fueron reconocidos ayer por lograr contener a 134 usuarios del Metro quienes pretendían suicidarse.

En lo que va de 2018, se han suicidado 54 personas, pero también los trabajadores del Metro resultan ser víctimas, ya que pasan por crisis tras presenciar un suicidio, como narró Diego Viera, conductor de un tren.

titlán, en donde convergen las Líneas 1, 5, 9 y A, la problemática es más complicada. Tan sólo el estudio para realizar

un proyecto ejecutivo de intervención costaría unos 100 millones de pesos y ejecutar la obra, al menos, mil millones de pesos más.

"En Pantitlán, donde hay cuatro líneas del Metro que se han construido en diferentes etapas, con diferentes métodos constructivos, hay asentamientos diferenciales por el suelo, porque no hubo

"Era un día laboral tan común, estaba a la mitad de mi turno cuando un usuario se arrojó a las vías. Era un menor de edad que tuvo problemas con su novia".

En el marco del segundo aniversario del programa Salvemos Vidas, autoridades de los gobiernos federal y capitalino, de la UNAM, del Consejo Ciudadano y de organizaciones civiles felicitaron a los trabajadores.

— Jonás López

un proyecto integral de origen, porque a lo mejor no se proyectó que hubiera cuatro líneas del Metro", expresó.

En el caso de la zona de vías del intertramo La Raza-Indios Verdes de la Línea 3 aún no existe siquiera un

análisis estudio de ingeniería básica para la solución.

Sin embargo, Jiménez Alcaraz indicó que se tendría que aplicar un método similar al que se ha ejecutado en la Línea A, en donde se han realizado cierres durante los fines de semana para ajustar el sistema de vías.

Fecha 26-SEP-2018

Página 2

Sección *Comunidad*

I LEGISLATURA

### Seguirán bicicletas por aplicación

Los sistemas de bicicletas compartidas sin anclaje como Mobike y VBike, que actualmente operan en las delegaciones Benito Juárez y Miguel Hidalgo, continuarían en la siguiente administración, aseguró

la jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum.

Indicó que se seguirán utilizando aplicaciones móviles, pero ahora en un esquema que permita el libre tránsito de los peatones.

"Es un tema de proyecto integral de movilidad,

en donde tienen que conciliarse todos los derechos, la movilidad sustentable y al mismo tiempo el derecho del peatón", sostuvo.

Cuestionada respecto a las exigencias de grupos de transportistas, quienes piden un aumento en la ta-

rifa, señaló que su gobierno priorizará la eficiencia y renovación del transporte público concesionado, más dijo que "el actual gobierno tendrá que atender las peticiones que se hicieron por la mañana".

— Paulina Silva

**AVAL DEL TECDMX**

# Establece sus compromisos

**Claudia Sheinbaum dijo que trabajará por el combate a la misoginia y todo tipo de violencia**

**POR PAULINA SILVA**  
paulina.silva@gmm.com.mx

Por mayoría de votos, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) emitió la declaratoria que nombra a Claudia Sheinbaum como la próxima titular de la Jefatura de Gobierno.

En una sesión solemne celebrada en las instalaciones de este órgano electoral, la jefa de Gobierno electa manifestó sentirse orgullosa de ha-

ber logrado un cambio en la democracia de la ciudad tras 50 años cumplidos del Movimiento Estudiantil de 1968, así como a 30 años del Fraude Electoral de 1988.

"Ser la primera mujer electa en la ciudad me comprometo con los derechos humanos de las mujeres, el combate a la misoginia y todas las formas de violencia", dijo.

Además, hizo un llamado para que las 16 alcaldías implementen un programa de austeridad republicana para reducir el gasto corriente y acabar con la corrupción en la ciudad.

"Aprovecho para convocar a los organismos autónomos y alcaldías a que destinen los recursos públicos, los impuestos que pagan los ciudadanos para atender los grandes problemas de la ciudad", sostuvo.

Indicó que su gobierno se registrará bajo 30 proyectos prioritarios.

**Valida Tribunal elección de Sheinbaum**

# Inicia CSP gira para agradecer

**Anuncia la Jefa de Gobierno electa que recorrerá las 16 Alcaldías**

SAMUEL ADAM

La Jefa de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum, anunció que, igual que Andrés Manuel López Obrador, realizará una gira de agradecimiento por su triunfo.

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México la declaró ayer titular de la Jefatura de Gobierno electa.

En sesión solemne, los Magistrados del TECDMX entregaron la constancia de validez de la elección, luego de desahogar impugnaciones respecto a los comicios.

Ahí, la morenista anunció que a partir del 15 de octubre iniciará un recorrido de agra-

decimiento por las 16 Alcaldías de la Ciudad.

“Voy a realizar recorridos, ya me pondré de acuerdo con los Alcaldes, ya estarán todos los Alcaldes en su nuevo puesto”, señaló, “va a ser un día por demarcación”.

Anteriormente, Claudia Sheinbaum realizó una gira por algunas demarcaciones para ver el estado de la reconstrucción, ya como Jefa de Gobierno electa.

La morenista leyó un discurso luego de la validación del Tribunal, donde se comprometió a hacer todo lo que esté en sus manos para estar a la altura de los capitalinos.

“Voy a encabezar un Gobierno honesto, abierto, democrático, austero, incluyente que actúe con, para y por el pueblo, poniendo todo nuestro empeño para hacer de ésta, una Ciudad de derechos,

mandatados por su nueva Constitución”, dijo.

“Trabajaremos todos los días para pacificar y dotar de seguridad a los que vivimos en la Ciudad, para que todos y todas tengamos acceso a la justicia, y disminuyamos las aún graves desigualdades sociales”.

Sheinbaum enlistó 30 proyectos prioritarios, como reconstrucción, vivienda digna, ordenamiento territorial, movilidad y educación.

Aseguró que se comprometerá con los derechos humanos de las mujeres, con la austeridad republicana desde el Ejecutivo y la erradicación de la corrupción en la administración pública.

“Es un orgullo vivir estos tiempos de cambio verdadero y es un enorme reto estar a la altura de este pueblo”, señaló Sheinbaum.

# Rechazan que Aboitiz encabece comisión legislativa

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Más de un centenar de organizaciones, asociaciones y comités vecinales y ciudadanos se pronunciaron en contra de que el diputado de la asociación parlamentaria de Encuentro Social Fernando Aboitiz Saro presida la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana y Vivienda, y pidieron que en la asignación de comisiones se

busque a quienes tengan el conocimiento necesario en los temas que les correspondan.

Édgar Avilés, de la Asociación en Defensa de la Roma-Condesa, y Mayela Delgadillo, del Frente Ciudadano Salvemos la Ciudad y ex diputada constituyente, entregaron ayer un escrito a los grupos parlamentarios, en el que piden poner especial atención en otras ocho comisiones.

Estas son: Participación Ciuda-

dana, Gestión Integral del Agua, Administración y Procuración de Justicia, Seguridad Ciudadana, Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos, Desarrollo Metropolitano, Preservación del Medio Ambiente, Protección Ecológica y Cambio Climático y para la Preservación del Patrimonio Histórico y Cultural de la Ciudad de México, aunque esta última no se creó.

Advirtieron que no se debe permitir que comisiones legislativas,

como la de Desarrollo e Infraestructura, sean encabezadas por personas con una "visión facilitadora de negocios inmobiliarios".

Anticiparon además que pedirán que se retire la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de Alcaldías que presentó Morena para acotar algunas facultades al concejo, mediante una opinión ciudadana, conforme lo establece el numeral 4, inciso A, del artículo 25 de la Constitución Política capitalina.

# Revisa Sheinbaum obras heredadas

SAMUEL ADAM

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, indicó que su equipo de transición se encuentra revisando las obras transexenales que heredarán de la actual Administración.

REFORMA publicó ayer que la morenista recibirá de la Secretaría de Obras el mantenimiento integral del Circuito Interior; la segunda etapa de la Línea 5 Sur del Metrobús; el tramo 3 del Tren Interurbano y la primera fase de la ampliación de la Línea 12 del Metro, además de la construcción del Hospital General Cuajimalpa.

“En todas las obras realmente hay atrasos”, señaló.

“Éstas son obras que son principalmente de presupuesto federal, así que estamos trabajando con el próximo Gobierno federal para saber cuánto dinero se va a destinar a estos proyectos, sobre todo la revisión integral de los proyectos ejecutivos y sus costos”.

La Mandataria electa indicó que están revisando con el próximo Secretario de Comunicaciones y Transportes federal, Javier Jiménez Espriú, las obras de transporte, sobre todo de la ampliación de la Línea 12 y del Tren Interurbano.

Además, revisan los proyectos delegacionales.

“Estamos revisando varios proyectos, algunos de temas locales, como el Museo Interactivo en Iztapalapa, y algunos otros cuya obra no se

va a terminar, y que estamos revisando integralmente para saber qué orientación le damos con el nuevo Gobierno”, indicó Sheinbaum.

## Aclara Secretaría mantenimiento

SAMUEL ADAM

La Secretaría de Obras y Servicios precisó que, respecto al Mejoramiento Urbano y Mantenimiento Integral del Circuito Interior, lo que heredará Sheinbaum es un programa de prestación de servicios.

“(Este programa) está vigente desde noviembre de

2013 y hasta el año 2025”, señaló la dependencia en una ficha informativa.

“Para el adecuado funcionamiento de los 42 kilómetros que conforman la vialidad se realizan trabajos de mantenimiento a la carpeta de rodamiento, áreas verdes, luminarias, puentes vehiculares y peatonales”.

# Rehabilitan inmueble en Lomas Estrella

REFORMA / STAFF

La Delegación Iztapalapa reparó y reforzó el edificio dañado por el sismo del 19 de septiembre del 2017 ubicado en Siracusa 121, Colonia Lomas Estrella, inmueble que fue entregado a las 17 fami-

lias propietarias de los departamentos.

En el inmueble se construyeron 60 nuevos muros perimetrales y columnas de carga, que abarcaron desde

planta baja hasta azoteas así como el cubo de escaleras de ambos módulos habitacionales.

Según informes que proporcionó Iztapalapa, estas obras se pudieron realizar con recursos provenientes de los 140 millones del presupuesto delegacional asignado para la reparación de viviendas e infraestructura urbana en la demarcación, para lo

cual se otorgó, en el caso de Siracusa 121, un monto de 961 mil 775 pesos, cantidad

que fue destinada de manera integral a su reforzamiento estructural.

El edificio condominal reforzado consta de dos módulos con 17 departamentos, distribuidos en 4 pisos y planta baja, con lo cual se han beneficiado más de 70 personas, entre ellos adultos mayores y niños.

Durante el evento de la entrega del edificio a los colonos, la Jefa Delegacional, Dione Anguiano, estuvo acompañada el Comisiona-

do para la Reconstrucción de la Ciudad de México, Edgar Tungüi.

Anguiano hizo una invitación a la próxima Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y otras autoridades a que asistan el viernes 28 de septiembre a la entrega de apoyos a los propietarios de viviendas con daños de nivel medio, para que realicen sus reparaciones.

“Quiero que certifiquen, como autoridades, nuestro trabajo y sea público nuestro desempeño, pues ya está bien de hacer acusaciones a la ligera”, estableció Anguiano.

## ALCALDESA ELECTA DE IZTAPALAPA

# Lamentable, la situación de abandono en que está Iztapalapa: Brugada

Al igual que las anteriores delegaciones, las alcaldías estarán acotadas, dice; el Congreso debe cambiar ley

**GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ**

Al igual que las delegaciones, las alcaldías estarán acotadas, ya que se mantiene la visión centralista y se corre el riesgo de que los concejales, que deberían ser un contrapeso en la toma de decisiones, se conviertan en un dique al ser propuestos por los partidos, resume la próxima alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina.

"Las alcaldías son un cambio de nombre muy bonito, pero sigue el esquema centralista. Logramos que en la Constitución de la Ciudad de México se reconocieran como órganos de gobierno y se nos otorgó autonomía financiera; sin embargo, la ley en la materia nos la quita", explica en entrevista, y confía en que será de las primeras normas que modifique el Congreso local.

Señala que la distribución y el manejo del agua los mantiene el gobierno central, cuando lo deberían hacer las alcaldías, como hacen los municipios, incluso los más pequeños del país.

Lamenta la situación de abandono en que se encuentra Iztapalapa,

pese a que la administración saliente dispuso de un presupuesto de casi 5 mil millones de pesos. "Esto es muy grave porque no se refleja en la demarcación", apunta.

Recuerda que hace tres años, cuando fue jefa delegacional, tuvo 3 mil millones de pesos y al asumir el cargo había 71 centros comunitarios, y cuando salió entregó 150; y de 13 casas de cultura que había se pasó a 33.

"Ahora hay muchas cosas que se tienen que revisar: obras inexistentes, un manejo inadecuado del presupuesto participativo y discrecional en el caso de los programas sociales, hasta el agua condicionaban", desmenuza.

Marca la diferencia entre su administración y la que encabezó Dione Anguiano, al decir que no se condicionará ningún programa social y que ella no hubiera construido el edificio que ahora sirve de sede delegacional, cuando en Iztapalapa hay "una pobreza tremenda".

Asegura que si "nos toca construir lo vamos hacer con la premisa de que no puede haber un gobierno rico con un pueblo pobre; no estoy de acuerdo en que se destinen recursos para oficinas".

Dice que basta caminar por las

calles de la demarcación para ver el deterioro en el pavimento, la falta de luminarias y servicios básicos como agua, así como la descomposición en términos de seguridad.

Al comparar los índices delictivos que había hace tres años con los de ahora, Brugada Molina asevera que aumentaron casi 40 por ciento. "Hay lugares donde todos los días hay muertos", resume.

Adelanta que en los 150 puntos

más difíciles, prácticamente uno por colonia, todos los días se reunirán funcionarios de la alcaldía con los vecinos para saber qué pasó, si hubo una ruta de transporte público que asaltaron, muertos, etcétera.

Brugada Molina confía en que la administración saliente deje recursos suficientes para empezar a trabajar, ya que los ciudadanos quieren ver cambios pronto. "Sería terrible que tengamos que esperar a diciembre a que Claudia Sheinbaum asuma la jefatura de Gobierno".

Admite que le tocó una etapa muy buena porque desde el gobierno federal, local y de las alcaldías hay gente que coincide: "Iztapalapa va a tener por primera vez un presidente que conoce Iztapalapa, que quiere a la gente y eso se traducirá seguramente en apoyos".